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活动回顾 | 你知道 NUS 唯一一所给学生提供实习机会的研究生院是哪所吗？ 

 

1. 带你初步了解 NUS 

 

 

 

NUS 是新加坡最资深的国立大学，在国际排行榜上各方面表现都很优秀。你可以看到

上图这几个专业是在世界排名前前十名，尤其计算机相关的专业是世界排名第九名，

是 NUS 的强项。除此之外，NUS 很重视就业，毕业生的职业生涯不是只在新加坡才有

发展，还有机会可以到世界各地去发展，就业率在世界排名第十五，在新加坡排名第

一；学校国际化在世界排名第四名。 



 

 

NUS 有三个校区（肯特岗、武吉知马、欧南园），17 所学院，其中四所学院在肯特岗

校区。跟中国高校相比，NUS 的校区面积并没有很大，它的特色是没有围墙，也没有

是学校的大门。学生上课的时候是坐学校的校内的免费公交车，总共有五个不同的线

路。另外，NUS 本科的学士学位只有五十多项，但研究生院的学位有一百五十多项，

跟其他所有的高校对比是恰恰相反的。绝大多数的学校本科的话项目会比较多，这个

也是 NUS 与众不同的特色。 

 

 



提起 NUS 不得不说它的 UTown，在生活、学习、还有娱乐各方面都结合为一。有游泳

池，新加坡最大的室内攀岩场，24 小时开放的运动中心。学习中心有个人自习中心、

电脑教室、小组研讨室、都是二十四小时开放。除此之外还有很多教学大楼，超市餐

厅以及很大的活动草地等。NUS 的学生宿舍也是个新的概念：居家型，有共同的客厅，

也有自己私人的房间。 

 

2. 为什么要选择 IT 专业？ 

 

 

 

如今，科技已经不是读计算机专业的人才需要关心的事情，它在生活上和我们已经息

息相关。上图是目前新加坡最需要人才的五大专业，其中就有两项跟科技相关。没有

哪个专业可以完全不需要用到科技来执行完成它的工作项目的。编程的能力已经变成

一个很基本的能力了。 



 

今天的某些职业可能在未来五年就会消失，新加坡政府意识到这这样子，就很希望新

加坡成为一个智能的国家，来带动着它的成长和发展。比方说大家都觉得大数据现在

很火。其实呢，像联想的世界大数据中心就设在新加坡。新加坡政府早在两千年初的

时候就已经积极在大数据这方面做准备。新加坡是一个小国，不像中国地大物博有丰

富的自然资源，所以它最大的资源就是人才。大数据每年会给新加坡带来 30billions 的

收入，也让新加坡人民有更好的工作机会。所以新加坡政府相当重视科技。       

 

3. 带你初步了解 ISS 

 



ISS 是一个以应用实践为主的研究生院，学院的老师都有超过二十年的工作经验。ISS
是 NUS 的研究生院里唯一一所给学生提供实习机会的学院，对就读学生来说是一个很

好的优势。 

 

ISS 学院和各行业有相当的密切的合作，除此之外，学院的老师也为新加坡的私企和国

企提供咨询等方面的服务，所以我们和企业长期以来就建立了很好的关系。系统分析

研究生文凭是 ISS 学院最老的专业，已经招收 47 届学生。硕士项目有软件工程，知识

工程，企业商务分析以及 IT 精英课程。所有项目都有相关的实习安排，我们非常重视

学生的实习。我们的实习不是随便派学生去单位，我们非常重视实习单位所提供的项

目。每一个单位必须先向学院提出申请，告诉我们它要学生做的项目是什么，审核通

过的话我们才会让学生去参与面试。每年有很多的单位来竞争我们的学生，很多时候

实习的机会远远多于我们学生的人数。因此我们学生的就业率也相当高，除了有可能

留在实习单位就业，这份经历也给我们的学生机会实践应用，从中学习到解决问题的

能力以及在工作上与人沟通的能力，让他在以后求职上更有竞争力。 



 

上图可以看到，我们的实习单位遍布各行各业。这代表着今天所有的行业都需要资讯

这方面的人才。在新加坡，50%上 IT 相关的专业人士是在非软件公司工作。所以我们

学生的实习机会非常多，学生可以选择适合自己背景的单位来实习。 

 

4. 带你初步了解 Dip SA 

 



系统分析研究生文凭是我们最老的专业（有中国教育部的认证），即将招收第 47 届学

生。也就是说新加坡 50 岁以上的 IT 专业人士 50%以上都是我们学院毕业的。这个专

业可以帮助非计算机背景，或有相关背景但没有实践经验的同学进入 IT 行业发展。 

 



 

这个课程上课非常紧凑，一年的专业其实真的上课时间是七个月，每天早上九点到五

点，周一到周五。NUS 是按学期收学费，所以这对学生来讲是性价比最高的。学习方



法呢也很不一样，每门课学生都有机会来做案例分析，小组研讨。团队项目方面的话

会增加我们学生解决问题以及做实务，合作沟通的能力。 

以下是关于本项目的一些细节： 

 



 

 

 

 



本次活动除了招生官外，还有我们的校友分享哦！ 

校友：张百灵 

今年 1 月刚做完实习，即将毕业 

 

今天希望能够分享给大家几个经验。 

首先是对申请这个专业的目的是否明确。申请 SA 我知道大家有很多不同的目的，有的

是为了更高的学历进行进修，有的为了 SA 提供的工作平台，也有可能是希望运用自己

学到的知识进行实践。但是我觉得每个人来到这个学院都应该有自己明确的目的，而

不是为了出国留学而学。 

其次是我希望大家对于这个专业有一些正确的理解。它不仅仅是教给大家如何编程和

写代码，它也会教我们这些转专业的学生一些基础的知识。我在一开始的学习过程中

对 IT 完全不了解，也完全不知道该怎么学，英语也不是很好，然后我就很后悔当时没

有抓住老师问问题，能够顺利毕业也是因为有本专业同学的帮忙。学习这一科不仅要

专注于学习编程，也要专注于对整个系统的分析和理解。 

也就是说在我们有明确目的，对这个专业有了正确理解的状态下选择这个专业，我们

才可以更好的生存下来。因为我本身学习这个专业的成绩并不是很好，从文科艺术转

到 IT，整个过程对于我来说相当艰难，所以你就要不停地去学习。学院老师会上一天

的课，课程安排非常像国内高中，但他又会用大学的方法去教授你们，真的要靠自己

的理解才能学到更多知识。 

对于转专业或者 IT 零基础的学生，我们在学习的过程中要尽量把知识系统化，老师所

讲授的内容在私底下要系统化地学习。这个专业不是像别人所描述的在国外学习多么

简单，你私底下花费的时间更多，相比于上课学到的知识，它真正要求你得到的知识

要远远大过学校教给你的知识。 

那么应该怎么自学呢？我个人是通过问同学，有的时候是问老师，私底下要看一些自

己买的教材书，跟着网上的编程教程学习。相对来说编程最重要的就是多练习多写多

出错，当你出错了的时候你才知道自己该怎么改正这些问题，这样你才会对老师教授

的东西有更好的理解。另一方面除去编程，就是对系统分析的管理和理解。在这方面

要加强自己团队合作的能力。和来自世界各地的小伙伴们一起学习，在学习过程中你

会听到他人对整个项目的理解分析，在这种理解和分析当中要总结出对自己有利的，

站在不同的角度去学习课程和内容，会让你得到更好的学习方法。 



我个人感觉学习的前半年非常重要，在学校里学习的课程内容都是非常基础但是非常

重要的内容。无论你以后是参加工作还是上学，这所有的课程里的内容都是最重要的，

也就是说，你要通过这些内容才能延伸到往后的工作和学习当中。当你掌握了这些知

识之后，最重要的就是要学会运用这些知识，在团队合作能力的提高下，明白如何做

一个项目。 

最后在实习方面，我想实习和学习之间的区别就是实习让你有更多人际关系的学习，

有更多的实战经验。我向大家推荐这个专业。因为我作为一个转专业的学生，我可以

顺利的毕业并且学会了基础的编程，系统分析和理解，是对自己的一种提升。现在的

工作情况就是对现代科技的掌握已经是基本的要求了。我们学会了这些东西后，不仅

仅这是一种职业，也是对于你未来想追求的方向的一种提高。 

 

 

校友：陈翰 

在新加坡 IT 行业工作多年 

我是 SA 32 届的学员，现在也获得了新加坡的绿卡并就职于世界五百强的 IT 公司，我

的主要工作是银行和投行交易系统的技术顾问。接下来我分享下我这八年的学习和工

作历程，希望对同学们有所帮助。 

我本科是毕业于湖南大学计算机专业的，大学毕业以后我就打算出国深造。我当时也

考虑了很多的国家，包括美国，加拿大，欧洲和新加坡。在拿到 NUS 通知书的同时我

也拿到全欧前十商学院和加拿大蒙特利尔大学的通知书。但是经过长时间的调研我最

后还是选择了新加坡国立大学。至今我都觉得这是一个很明智的选择。欧洲主要就是

就业和获得绿卡的问题，我现在毕业已经七年了，也证实了我当初的想法。我那时候

一批去欧洲的同学现在也就只有一个留下来。加拿大蒙特利尔大学这边就是学制太长，

我需要读四年，所以在当时那个情况下，我觉得 ISS 学院 SA 专业是一条比较捷径的道

路。 

首先我觉得这个专业有几个优点。首先就是这个大学的学费会比其他国家便宜得多而

且还可以贷款。其次就是新加坡是亚洲金融中心，毕业以后入职世界五百强企业的机

会很多。我现在本身自己就是就职于五百强的企业。新加坡在交通食宿很多方面都很

便利。我们现在工作不是凭着一张海外文凭就能回到国内工作，还是需要本身有过硬

的技术。我当时来这里的目的就是学技术，我本科是计算机专业的，理论的我已经学

了四年了，我就是需要一个上手的能力，SA 是我通向理想的一条捷径。最后我觉得也

是很多人非常关心的一点，新加坡是一个移民国家。新加坡每年都有引进一定量的外

来移民，只要你是优秀的人才，你必然可以留下来。 



关于就业的问题我自己并没有官方的统计数字。据我所知我们这一届是 100%就业率，

很多同学就留在了当时由学校分配的实习公司了。我的第一份工作也是我所在的实习

公司给予的。我毕业之后也没有找工作，公司觉得我表现不错，就给了我这份工作。 

在 ISS，老师每天都会讲很多结合实际案例的事实，就是我们现在所谓的实战。现在你

做 IT 呢都是讲究实战。我本科学了四年，即使到毕业我还是无法自己完成一个比较大

型的项目。在 ISS 老师会讲很多实战的项目，我们会以小组的形式讨论，然后大家一

起把它完成。强度当然是很大的，有时候我要从早上九点做到晚上十二点，但我的动

手能力和英语能力得到了很明显的提高。我的实习是被安排到一个专门给新加坡医疗

系统做项目的公司，我自己一个人负责设计开发项目，虽然有些会比较难，通过一些

时间的 OT 最后也表现得不错。 

从第一个公司工作之后，接下来的找工作过程中国立大学这块牌子始终是我的一个优

势。我到现在都还是把它放在我简历比较前面的地方。这个东西我觉得很好理解。比

如说你在中国找工作你是清华毕业的，或者你在广东找工作你是中山大学的学生。现

在很多 IT 技术部门的经理看到我的简历会说，哦你是国大毕业的。他们也是国大毕业

的，所以看到国大的学生你就先会有好感。 

在这期间我还回学校攻读了一个 master 证书，就是我们所谓的极限开发或敏捷开发。

IT 就是一个需要不停学习的专业知识，这也是我们学院很擅长的地方，随时跟进最前

沿的技术并转化为生产力。 

我已经工作了很多年，现在我也经常帮助公司招聘新的员工。国大这个专业我是蛮会

优先考虑的。第一个是母校情节，第二个是我知道我们这个专业的优势。至于实习生

呢，我本人作为技术经理也带过我们 SA 三届的学员，整体水平都还是很不错的，而且

他们毕业以后都找到了不错的工作，有的去了埃森哲，有的去了 NCS（新加坡本土最

大的软件公司）。 

 


